
友好都市シェフィールド市はどんなところ？

　1989年英国、シェフィールド市からトニー・デムス市長が来川し、友好都市提携について打診があり、翌年、
川崎市代表団がシェフィールド市を訪問。そこで友好都市交流の推進を確認し、友好都市となりました。
それから早くも今年で友好都市提携20周年を迎えるのを記念し、シェフィールド市訪問「川崎市民交流団」
を派遣することになりました。

　英国・イングランド中部に位置するシェフィールドは、人口約53万人
の工業都市で、市の広さ約37,000ヘクタールのうち半分近くがピーク国
立公園をはじめとする森林で占められ、工業都市でありながら、美しい
田園に恵まれた緑豊かな自然をあわせ持つガーデンシティでもありま
す。14世紀以来、刃物と金属食器で有名なこの街は、現在でもナイフや
フォークなど刃物産業が盛んで、ゾーリンゲン、関市と並んで「刃物の
3S」と呼ばれています。
　「フルモンティ」や「マイ・スウィート・シェフィールド」ほか、多数の映
画の舞台となったことでも有名です。
　そのほか、スポーツの振興に力を入れており、とくに２つの地元サッ
カーチーム、シェフィールド・ユナイテッドと、シェフィールド・ウェン
ズディは、人気があります。スポーツ施設も数多く、ヨーロッパ最大の
オール・シーズン型スキー・リゾートもあれば、オリンピック仕様のプー
ル施設、多数のゴルフ・コースなどもあります。
　また、シェフィールド大学では、日本をはじめとするアジア研究が盛ん
で、ノーベル賞受賞者を５人も輩出している名門大学としても有名です。

【1990年7月30日　友好都市締結　人口　約53万人】

友好都市シェフィールド市訪問

「湖水地方・コッツウォルズ地方・
　ロンドンを訪ねる8日間の旅」

日程表
日次

1

月日（曜日） 地　　　名 行　　　　程
2010年

11/7
（日）

武 蔵 小 杉 駅
東 京（ 成 田 ）発
ロ ン ド ン 着 着後、ホテルへ 〈ロンドン泊〉

2 11/8
（月）

ロ ン ド ン 発

湖 水 地 方 着

特急列車インターシティーにてピーター
ラビットの故郷「湖水地方」へ
美しい風景が広がる湖水地方でウィンダミ
ア湖遊覧などをお楽しみください。

〈湖水地方泊〉

3 11/9
（火）

湖 水 地 方
（約3時間、200km）
シェフィールド

午前：友好都市シェフィールドへ

午後：シェフィールド市長表敬訪問
〈シェフィールド泊〉

411/10（水）

5 11/11
（木）

シェフィールド
（約2時間30分、176km）
ストラットフォード・
アポン・エイボン

午前：シェフィールド市で交流

昼食後、ストラットフォード・アポン・エイ
ボンへ（シェイクスピアの生地）
着後、ストラットフォード・アポン・エイボ
ン市内観光（シェイクスピアの生家等、中
世の町並をお楽しみください）

〈ストラットフォード・アポン・エイボン泊〉

ストラットフォード・
アポン・エイボン
（約1時間30分、63km）
コッツウォルズ地方
（約1時間30分、72km）
バ ー ス

美しい田園風景、かわいらしい村が点在
するコッツウォルズ地方へ
※ブロードウェイ、バイブリー、ボートン・
　オン・ザ・ウォーター等を訪れます。

昼食後、世界遺産の街バースへ
※古代ローマと18世紀の面影を残す英
　国初の世界遺産の街です。

〈バース泊〉

611/12
（金）

バ ー ス
（約1時間、58km）
スト ー ン ヘ ン ジ
（約2時間、139km）
ロ ン ド ン

先史時代の謎の巨石群ストーンヘンジ見
学（バスにてロンドンへ）
着後、ロンドン市内観光
※バッキンガム宮殿、国会議事堂、大英博物館、
　ウエストミンスター寺院などを訪れます。
夕食はテムズ川ディナークルーズ

711/13（土） ロ ン ド ン 発

811/14（日）

東 京（ 成 田 ）着
武 蔵 小 杉 駅 着

専用車にて空港へ
空路帰国の途へ

〈ロンドン泊〉

〈機中泊〉

行　　　　程
武 蔵 小 杉 駅

武蔵小杉駅
に

午前7：00集
合

武蔵小杉駅
に

午前11：30
頃着

2010年11月7日（日）
　　　　～11月14日（日）

旅行
期間

旅行
代金

270,000円（2名1室利用）
おとなお一人様

募集
人数

旅の
ポイント

30名

6泊8日

シェフィールド市での市民交流をはじめ、美しい英国の名所、
旧跡を訪れる旅にぜひご参加ください。

アイルランド 

英国 

ストラトフォード・アポン・エイボン 
コッツウォルズ地方 

ストーンヘンジ 
ロンドン 

シェフィールド 

湖水地方 

バース 

フランス 

POINT全行程食事付き、添乗員付きです。武蔵小杉駅から
成田空港まで送迎バス付き、イギリス周遊見所満載。
シェフィールドでは市長表敬訪問や交流をします。

●申し込み締切日：９月２２日（水） ※満員になり次第締め切らせていただきます。

※参加ご希望の方は、川崎市内の役所や図書館、川崎市国際交流協会な
どで配布のパンフレットでお申し込みください。

（編集ボランティア　日地谷　美樹）

一人部屋追加代金55,000円

〈最少催行人員20名〉

※空港税・燃油サーチャージが別途かかります。
　（35,990円／7月現在）
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　小学校の国語の教科書でも親しまれてい
る「スーホーの白い馬」という作品に登場す
る楽器“馬頭琴”。この馬頭琴の演奏を通し
て日本で活躍しているセーンジャーさんに
話をうかがいました。川崎市国際交流協会
からの国際文化理解教育の講師としてもた
くさんの小学校に出向き、素敵な音色を響か
せていますが、その音色は9月23日（木・祝）
に川崎市国際交流センターホールのコン
サートで聴くことができます。

馬頭琴を始めたのはどんなきっかけですか？
その魅力は？
　子どもの時から父の馬頭琴が家にありました。
しかし、馬頭琴はとても高価なものですので子
どもには触らせてもらえませんでした。私は家に
誰もいない時に、よく遊びで弾いていました。
ある時、家族に「私、弾けますよ」と言って古い
民謡を弾いて聞かせました。皆は、上手に弾いて
いる私を見て、本当にびっくりしていました。
　その後、13歳頃から、きちんと先生に付いて、
習い始めました。その当時は、地元でも馬頭琴
を習っていたのは私一人でした
が、今では日本の子ども達がピア
ノを習う感覚で、多くの子ども達
が習っています。
　馬頭琴の魅力は、音の高さが人
間の声の高さに似ていることで
す。人と会話しているような音の
高さが、聞いていて心地いいで
す。また、2本の弦が張られていま
すが、1本の弦が160～170本の馬
のしっぽ（ナイロンの場合は120
～130本）が集まったものなので、
複雑な音色が出ることも大きな
魅力です。

来日されたきっかけはなんですか？
　内モンゴルでは、子どもの時か
ら「北国の春」「荒城の月」「赤とん
ぼ」などの日本の曲に親しんでき
ました。その日本で作曲の勉強を
したいと思い、来日したのがきっ
かけです。しかし、ピアノが弾け
ないと作曲の勉強はできません
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　楽しいお話をありがとうございま
した。内モンゴルで5歳から馬に乗っ
て生活していたセーンジャーさん。彼
の馬頭琴の演奏は、自然の豊かな広が
りの中から生まれ、育まれた資質が発
揮されているはず。そしてコンサート
に来た方々は、モンゴルの大草原を
渡っていく風の心を感じることがで
きるでしょう。

写真提供：セーンジャーさん
取材・文：編集ボランティア
　　　　　相沢明子、青柳尚子
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頭
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▲セーンジャー（賽音吉雅）さん（内モンゴル・ホルチン草原出身）

でした。私は遊びでは弾きま
すが、習ったことがなかった
ため、作曲の勉強は断念しま
した。そんな時、友人の勧め
もあり経済の勉強をするこ
とにしました。その後、大東
文化大学大学院在学中に国
際交流のイベント等で馬頭
琴を弾くようになりました。

川崎市（スーホーの白い馬の演奏など）での交
流のきっかけはどのようなことからですか？
　4～5年前に留学生のイベントで来ました。川
崎能楽堂やプラザソルなどで演奏しました。ま
た、（財）川崎市国際交流協会より小学生に馬頭
琴の演奏を聞かせてほしいとの要望があり、年
に数回講師として引き受けています。最初、私
が子どもの時におばあさんから話してもらっ
た「スーホーの白い馬」の話を日本の小学生が
知っているので本当にびっくりしました。日本
の小学生は皆、私の演奏にとても興味を示し、
じっと聞いてくれます。そして日本の子ども達
は恥ずかしがらず、私にモンゴルのことなどい
ろいろな質問をしてきます。

今回の国際交流センターでのコンサートの
見どころを教えてください。
　馬頭琴とモンゴルを身近に感じてほしいです。
また馬頭琴に興味を持ってもらえることを
願っています。メインは演奏ですが、バックス
クリーンにモンゴルの景色を映し出せたらと
考えています。また、秋をイメージした日本の
曲を演奏しようと思っています。大人の方にも
聞いていただきたいです。

これからの国際交流への思いを聞かせくだ
さい。
　川崎市と内モンゴルとで交流していけたら嬉
しいです。今回のコンサートでも入場口にモン

ゴルの民族衣装を飾ったり、着ても
らったりできたらと思案中です。
　この交流がこれからもずっと続
いていくことを願っています。

※コンサートチケット申し込み方法は7ページ参照
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